
Тебе я оспівую, місто чудове,
Що виросло всупереч лютій біді.
В лісах придніпровських величні будови,
Які возвели трударі молоді.
Славутич узимку —  мов біла хмаринка, 
Весною —  мов квітка на сивій землі.
А влітку це місто —  як сонця краплинка,
А осінь несуть журавлі на крилі.
Від свят натомитись ніяк ми не можем,
Не можем ніяк ми гуртом сумувать.
На клумбу барвисту Славутич наш схожий, 
Гостей він готовий завжди зустрічать. 
Змінить нас ніколи й нікому не вдасться, 
Хай горю не буде повік вороття!
Славутич —  це радість, натхнення і щастя! 
Славутич —  це наше життя!

О. Ф О М ІН А,
учениця 10-го класу школи N° 3.

ПОСВЯТА
Прекрасне місто 

України, 
Тобі низький

уклін! 
Тобі бажаю

щиросердно 
Щасливих літ

і днин. 
Щоб був ти

радісним і 
світлим, 

Бадьорим,
сонячним, 
привітним. 

Щоб розцвітав 
квітками

З своїми
малюками. 

Хай кожне серце, 
кожен дім 

Наповниться
теплом, 

Хай ще гучніш
лунає гімн 

Про місто над
Дніпром. 

С в іт л ан а  
Ч Е Р Н И Ч КО , 

уч е н и ц я  8-го  
кл а с у  ш ко л и  №  3.

Як тебе
не любити, 

Славутичу мій! 
Тут шепочуться 

віти
В тишині лісовій 
Як тебе

не любити, 
Краю мій

дорогий! 
Без тебе і дня

не прожити, 
Славутичу мій! 
Сотні міст

в Україні, 
У країні моїй... 
Краще тебе

немає, 
Славутичу мій!

А нд рій  

Л Е О Н Е Н КО , 
учень 3-го кл асу  

ш ка л и  №  1

Над світом грішним 
Пливуть ночами 
Проспект Надії, 
Бульвар Печалі. 
Будинки змерзлі,
Та шал гарячий —  
Квартал Усмішок, 
Майдан Побачень. 
Не схоже місто 
Внутрі і зовні 
На світ бентежний, 
Фантазій повний.
В бетонній клітці 
Шукаю знову 
Грот Таємниці, 
Фонтан Розмови...

Марина Ш КАРУПА, 
учениця ІО го класу 

школи №  3.

Пусть каждое сердце, каждый дом наполнятся радостью и теплом !

Белый А н ге л  С л а в у т и ч а  -  ты н а д е ж д а  м о я !



ствия норм ального  
финансирования.

—  Тем не менее 
приятно, что в канун 
Д ня го ро д а  новая, 
прекрасная гостини
ца “Е в р о п е й с к а я ” 
может принять своих 
первых посетителей. 
Причем нужно под 
черкнуть. что отель  
трехзвездочный.

—  Да, гостиница  
европейского  кл ас
са. Но самое главное 
— чтобы гости были 
те, которые решают 
вопросы по Славути
чу, и реш аю т поло
ж ител ь но . С егодня

Украины Б.Е.Патоном. Борис 
Евгеньевич поддержал мою 
идею о создании свободной 
зоны в Славутиче и пообе
щал, что академия наук бу
дет нам содействовать и по
м огать в разработке всех  
положений свободной эко
н о м и ч еско й  зоны . П отом  
этот опыт можно будет пере
нести на другие регионы на
шего государства.

— А в каком сейчас со
стоянии программа “Славу
тич — здоровый город"?

—  Программа всемирной 
организации здоровья у нас 
продолжается. В.К.Жигалло 
и В .Н .Ш иленко принимали  
участие в специальном се-

Н а к а н у н е  Д н я  г о р о д а  
к о р р е с п о н д е н т  “Н о в о 
ст ей Ч А Э С ” в ст рет ился с 
м эр о м  С лавут ича В .П .У до
в иченко . 

—  Владимир Петрович, 
п р о в ед ен и е  Д ня города

МЭР ВЛАДИМИР УДОВИЧЕНКО

стало доброй традицией, 
которая объединяет всех 
жителей Славутича в одну
семью. Прошел год. Каким 
он был для славутичан?

—  Если откровенно, то 
грех жаловаться. Хотя пос
л ед нее  врем я, с учетом  
того, что делается в госу
дарстве, когда имеем боль
ше отрицательных резуль
татов, в Славутиче положе- 
ние н ем н о ж ко  л учш е. 
Прежде всего, я бы выде
лил оживление на строй
ках города. Несмотря на 
экономическое положение 
в стране, шестьсот семей 
отпраздновали новоселье. 
И в этом году мы настрое
ны подарить  лю дям  ра
дость. За это строителям  
огромное спасибо. Продол
ж ается  стр о и те л ь с тв о  
средней школы № 4, детс
кого  сад и ка , ш колы  и с 
кусств. Вот-вот вступит в 
строй дом детского творче
ства, а заниматься в нем 
желающих много —  около 
семисот детей. Конечно, в 
строительстве значитель
ные трудности из-за отсут-

В БУДУЩЕЕ -  
С ВЕРОЙ 

И НАДЕЖДОЙ
город находится на перелом
ном этапе. К ноябрю, это са
мый оптимальный вариант, 
а может и раньше, мы оста
емся с одним энергоблоком  
ЧАЭС. Мы подготовили це
лый пакет обращений в госу
дарственные органы. Состо
ялся разговор с председате
лем Верховного Совета Укра
ины А .А .М орозом . Я хотел  
особо подчеркнуть, что есть 
полное понимание со сторо
ны нашего спикера. Мы с ним 
договорились, что вопрос в 
комиссиях о Славутиче бу
дет рассмотрен, вынесен на 
президиум и затем будет об
сужден на Верховном Сове
те. В перспективе мы плани
руем создание новых рабо
чих м ест, новы х п р о и з
водств.

На днях была встреча с 
президентом академии наук

минаре, который проходил в 
Санкт-Петербурге. Сейчас у 
нас хорош о склады вается  
комплекс: детский сад— шко
ла— труд ов о й  ко л л е кти в . 
Нужно и дальше более актив
но формировать сознание о 
необходим ости здорового  
образа жизни.

—  Как шла подготовка ко 
Дню города?

—  Трудовые коллективы  
приложили немало усилий, 
чтобы Славутич в свой день 
рож д ен и я  р ад о в ал  глаз. 
Надо сказать огромное спа
сибо всем славутичанам, ко
торы е приняли участие в 
субботнике “Цветы — Славу
тичу”. Честное слово, я сам 
не верил, что такое количе
ство людей сможет выйти 
поработать, когда есть серь
езные проблемы с заработ
ной платой. А после суббот

ника, я уверен, Славутич бу
д ет  сов е р ш ен с тв о в а ть с я , 
жизнь станет лучше. В день 
города мы хотели бы п о 
больше мероприятий прове
сти для детей, подростков, 
юношей. Сегодня мы подни
мем флаг города под свой 
гимн, которые утверждены  
на сессии городского Сове
та. Флаг —  это символ объе
динения и он обязан объе
динить нас для будущих по
бед. Впервые мы присвои
ли почетное звание гражда
нина города, так же объяв
лены  благодарности пред
седателя с вручением цен
ного  подарка и почетны х  
знаков. Отныне эти награды  
будут вручаться ежегодно.

— Какие события в куль
турной жизни Славутича за 
прошедший год вы бы отме
тили прежде всего?

—  Много у нас состоя
лось ф естивалей, встреч, 
концертов, но меня, прежде 
всего, радует, когда участву
ют наши дети, причем с дош 
ко л ь н ы х  у ч р е ж д е н и й . Не 
могу не отметить прекрас
ный концерт, который пода
рили нам на 8 Марта препо
даватели школы искусств. 
Э то у н и к а л ь н о е  я в л ен и е  
было сделано своими сила
ми. А рождение городского 
хора! Я считаю, что это одно 
из главных завоеваний года.

В спортивной  жизни я 
бы выделил международ
ны й д е тс ки й  турнир  по 
м ини-ф утбол у, Чемпионат  
Украины по самбо и между
народную спартакиаду, по
свящ енную  памяти героев  
Чернобыля.

—  Что пожелает мэр в 
День города славутичанам?

—  Хочу пожелать в этот 
сложный переходный пери
о д —  сплоченности, хороше- 
го человеческого отнош е
ния друг к другу. Только в 
слоисмои обстановке прояв
ляется кто есть кто. М акси
мальная забота и внимание 
к детям, чтобы нам в буду
щее смотреть с верой и на
деждой,

ОГОЛОШЕНО
ПОДЯКИ

Розглянувши подання адміністрацій підприємств, уста
нов та організацій міста про стимулювання працівників, які 
вклали вагомий внесок у створення матеріальних та духов
них цінностей, досягли визначних успіхів у науковій та іншій 
творчій роботі, високої майстерності у професійній діяль
ності, громадському житті міста, оголосити Подяку голови 
Славутицької м іської Ради народних депутатів:

ПИЛИПЕНКУ Олександру Сергійовичу —  працівнику ба
гатогалузевого житлово-комунального господарства;

ЛЕВІНІЙ Аллі Володимирівні —  викладачу дитячої шко
ли мистецтв;

Ш АПЛИКУ Олександру Михайловичу —  начальнику ад
міністративно-господарського відділу ЧорнобильськоїАЕС;

ЗАКОЛЯПІНУ Олександру Борисовичу —  голові цехово
го комітету електроцеху Чорнобильської АЕС;

ЛА В Р И Ч ЕН КУ Івану Івановичу —  старш ом у майстру  
дільниці оснащення РММ цеху централізованого ремонту 
Чорнобильської АЕС;

ГРИЦАЄНКУ Валерію Миколайовичу —  начальнику цеху 
теплових і підземних комунікацій Чорнобильської АЕС;

СКРЕЦІ Миколі Івановичу —  начальнику ремонтно-буді- 
вельного цеху Чорнобильської АЕС;

КУЗЬМЕНКО Тетяні Василівні —  працівнику відділу ро
бітничого постачання Чорнобильської АЕС;

ПАЧКО Мальвіні Іванівні —  вчителю початкових класів 
середньої школи № 1;

ЛУКОВКІНІЙ Олені Ф едорівні —  вихователю дитячого

дошкільного закладу № 5;
ГРЕБЦЮ Олексію Антоновичу — заступнику начальника 

С л авутицького  м іського  в ідд ілу Головного управл іння  
Міністерства внутрішніх справ України в Київській області, 
начальнику слідчого відділення;

ШТЕФАНУ Миколі Павловичу—  завідуючому хірургічним  
відділенням Центральної спеціалізованої медико-санітарної 
частини № 5;

КАМЄНЄВІЙ Ларисі Валентинівні —  лікарю-отоларинго- 
логу, завідуючій отоларингологічним відділенням Централь
ної спеціалізованої медико-санітарної частини № 5;

ГЕРА С И М ЕН КО  В алентині П рохорівні —  начальнику  
міського поштового вузла зв'язку;

АТРОЩ ЕНКУ Володимиру Євгеновичу — інженеру Сла
вутицького міського вузла електрозв'язку “Міськтелеком”;

КЛИМЕНКУ Анатолію Івановичу —  головному інженеру 
хлібозаводу;

ЗІНЧЕНКУ Андрію Григоровичу — старшому інспектору 
Славутицької самостійної воєнізованої пожежної частини № 
15;

ЛАНЬКУ Володимиру Миколайовичу —  водію відділен
ня Славутицької самостійної воєнізованої пожежної части
ни № 15;

ВЕРХОЛЬОТОВІЙ Ніні Миколаївні —  директору Славу
тицької дитячої юнацької спортивної школи;

КУЧМІ Івану Васильовичу —  столяру IV розряду будівель
ного комплексу “Відділбуд”;

ХИЖКОВОМУ Анатолію Степановичу —  електрозварни
ку IV розряду Управління промислових підприємств;

ШАМАЄВІЙ Іраїді Михайлівні —  завідуючій дитячим сад
ком № 8.

Голова міської Ради В,П. УДОВИЧЕНКО.

ГОТАЛЬСЬКОМУ першому головному
Анатолію Андрійовичу — архітектору

міста (посмертно).

ШУШАРІНУ пенсіонеру, ветерану праць
Дмитру Гавриловичу —

ВАСИЛЕВИЧУ начальнику Українського
Юрію Порфирійовичу — будівельного комплексу в

період будівництва та 
становлення міста 
(посмертно).

УМАНЦЮ Директору Чорнобильської
Михайлу АЕС в  період будівництва
Пантелійовичу — та становлення міста.

Відповідно до положення “ Про нагородження па
м'ятним знаком “ За особистий внесок у розвиток 
міста” та розглянувши подання виконавчого комітету, 
колективів підприємств, організацій та установ міста* 
профспілкових комітетів, громадських об єднань 

міська Рада народних депутатів 
В И Р І Ш И Л А :
Нагородити пам6ятним знаком “ За особистий вне- 

сок у розвиток міста” громадян, які внесли вагомий 
вклад у розвиток усіх галузей життєдіяльності міста, 
громадсько-політичне життя:

ПАНЬКОВА голову виконкому Сла-
Олександра Тимофійовича — вутицької міської Ради

народних депутатів  
двадцятого скликання.

ЛУЮЯНЕНКА І секретаря міського ко°
Віктора Григоровича— мітету КП України в пе

ріод будівництва міста,

СЄДОВА генерального директо*
Михайла Олександровича — ра ВО “’’Комбінат” в пе

ріод будівництва та ста
новлення міста.

СВІНЧУКА керуючого трестом
Віктора Миколайовича — “Славутичатоменерго-

буд” в період будівниц
тва та становлення
міста„

АНДРОЩУК працівника тресту “Сла-
Валентину Омелянівну — вутичатоменергобуд”.

СКРИПКУ першого директора
Василя Івановича — школи мистецтв (по

смертно).

\

ПОЧЕСНІ ГРОМАДЯНИ МІСТА
Згідно з положенням “Про присвоєння звання “По* 

чесний громадянин міста” та розглянувши подання ви= 
конавчого комітету, колективів підприємств, органі
зацій та установ міста, профспілкових комітетів, гро
мадських об'єднань

міська Рада народних депутатів 
В И Р І Ш И Л А :
Присвоїти звання “Почесний громадянин міста” 

громадянам, які внесли особистий вклад у розвиток 
усіх галузей життєдіяльності міста, Чорнобильської 
АЕС, громадсько-політичне життя, ліквідацію наслідків 
аварії на ЧАЕС:

ЖАБРОВУ заступнику генерального
Станіславу Пилиповичу — директора Чорнобильської

АЕС по капітальному будів
ництву в період будівниц
тва та становлення міста 
(посмертно).

ПЛОТНИКОВУ начальнику управління
Олександру капітального будівництва
Полікарповичу — ВО “Комбінат*’ в період

будівництва та станов
лення міста.

БЕГЕНУ начальнику Латвійського
Едуарду будівельного комплексу в
Вільгельмовичу — період будівництва та

становлення міста*
/ олова міськая Ради В.п, УДОВИЧЕНКО,

НАГОРОДЖЕНІ ПАМ'ЯТНИМ ЗНАКОМ

Голова міської Ради В,П. УДОВИЧЕНКО.



ЯРКИЕ КРАСКИ ТАНЦА
наше неспокойное время, 
когда все вокруг так неустой
чиво, нестабильно, тревож

но, когда процветают жестокость и 
равнодушие, мы, люди, подсозна
тельно тянемся к красоте, духовно
сти и искусству.

Особенно необходимы понима
ние, тепло и внимание нашим де
тям.

В Славутиче созданы все усло
вия для того, чтобы дети росли здо
ровыми и счастливыми.'Но самой 
большой и заслуженной популярно
стью пользуется студия спортивно
го бального танца под руковод
ством настоящих мастеров своего 
дела Натальи и Вадима Советчен- 
ко. Эти люди создали очень друж
ный, сплоченный, энергичный кол- 
лектив, в котором занимаются бо
лее 150 детей разных возрастов.

Каждый из маленьких танцоров 
влюблен в своих учителей. Дети с 
удовольствием посещают трени
ровки, потому что находят там вер
ных друзей, приобщаются к миру 
прекрасного искусства танца, полу
чают возможность ощутить атмос
феру праздника, одухотворения, 
гармонии.

Наталья и Вадим видят и раз
вивают индивидуальность каждого 
ребенка, вселяют веру в себя, учат 
быть упорными, стойкими в преодо
лении трудностей, добиваться со
вершенства в любом деле, за ко
торое они берутся. Все это — ти
танический труд. Родители всех 
воспитанников понимают это и глу
боко благодарны им за талант, че
ловечность, педагогический такт, 
любовь к детям, самоотвержен
ность и упорство. Наташа и Вадим 
стали для детей и для нас, родите 
лей, очень уважаемыми и близки
ми людьми.

Поэтому мы желаем: пусть хо 
рошо будет в Вашем доме, семье, 
пусть радостной, светлой и щедрой 
на творческие находки будет Ваша 
работа, пусть согревают Вас теп
лом своих сердец Ваши питомцы, 
пусть на всю жизнь сохранится 
светлое праздничное чувство жиз
ненного оптимизма и хорошего на
строения!

Будьте вечно молоды и краси
вы!

Екатерина Гарина.

суете повседневных забот и 
проблем мы не замечаем, что 
становимся черствее. И по

рою ловим себя на мысли, что го
раздо чаще возникает порыв напи
сать на обидчика жалобу, чем вы
разить благодарность благодете
лю. Да и неудивительно —  ведь 
обида оставляет гораздо глубже 
свой след.

Но временами мы не замечаем 
рядом совершенно иных людей. 
Это люди, которые несут в мир доб
ро и красоту, щедро дарят нам ра
дость.

Одними из таках людей явля
ются Советченко Вадим Борисович 
и Наталья Львовна — руководите
ли коллектива спортивных танцев.

Целеустремленность, трудолю
бие и любовь к своему делу и де
тям — вот что дает им силы.

Мой ребенок пришел в коллек
тив в пять лет и занимается полто
ра года. Когда я вела его на пер
вую репетицию — он воспринимал 
это как мамину прихоть. Но отза
нимавшись сказал, что ему очень 
понравилось.

И вот его первый конкурс. Да, 
он не прошел даже в полуфинал. 
Но как я радовалась его огорчению
— ибо у него появилось желание 
бороться и побеждать. Я думаю, 
всем понятно, что целеустремлен
ность в достижении поставленной 
цели имеет огромное значение для 
хорошего воспитания ребенка. И 
мне нет необходимости говорить о 
тех положительных эмоциях и фи
зических нагрузках, которые полу

чают наши дети. Важно, что они по
знают мир прекрасного и учатся у сво
их учителей дарить радость людям.

Постоянно присутствуя на репе
тициях, я отдавала должное трудолю
бию руководителей. Но когда я уви
дела генеральную репетицию показа
тельного шоу — удивлению и восхи
щению не было предела.

Это как нужно любить свое дело, 
чтобы воспитывать и учить танцам та
кое количество детей. А какое необ
ходимо терпение? Ведь детьми уп
равлять очень сложно.

Много я сделала выводов в этот 
день и поняла главное. Нам всем есть 
чему поучиться у этой пары. И преж
де всего — нести в мир любовь, доб
ро и трудолюбие.

О г р о м н о е  
Вам спасибо, На
талья Львовна и 
Вадим Борисо
вич, за все. За то, 
что Вы без всяких 
предварительных 
отборов даете 
в о з м о ж н о с т ь  
всем детям испы
тать себя в 
с п о р т и в н ы х  
танцах, что для 
Вас нет непер
спективных де
тей, за Ваше тер
пение и труд, за 
Вашу любовь к 
детям. Всех благ 
Вам в жизни, сча
стья и творческих 
успехов!

Людмила
Кривцун.

ано или 
поздно пе
ред всеми 

родителями воз
никает вопрос: ка
кое увлечение бу
дет у ребенка?
Какое дело по 
душе он себе выберет?

В мыслях ваш ребенок становит
ся то гимнастом, то маленьким пиа
нистом, то красивым широкоплечим 
пловцом ... Но нужно выбрать что-то 
одно.

Два года назад по Славутичско- 
му телевидению было дано объяв
ление о наборе детей в секцию 
спортивных бальных танцев. Мы ре
шили попробовать и привели ребен
ка к тренерам Наталье и Вадиму Со
ветченко.

Родителям разрешили присут
ствовать на тренировках, поэтому 
наши дети становились танцорами у 
нас на глазах.

Все знают, как тяжело научить 
чему-то одного ребенка, а здесь сто 
шестилеток, толком не знающих, где 
левая нога, где правая.

Наталья Львовна и Вадим Бори
сович, танцоры и педагоги в одном 
лице, уже через две недели после 
начала занятий поставили детей в 
пары. Обучение продолжалось. Хочу 
сказать, что это было обучение-игра. 
Дети начали изучать “детские” танцы: 
берлинскую польку, полкис, “неопе- 
рившиеся утята". Это сейчас они 
танцуют джайв, квик-степ, ча-ча-ча, а 
тогда они шли от малого к большому, 
они играли и одновременно учились. 
Большая заслуга в этом Натальи и 
Вадима, которые сумели сохранить

Н а  сн и м к е : тр е н е р ски й  д у э т  
С оветче нко с  до ч е р ь ю  С ветой.

интерес у детей, не превратили про
цесс обучения в скучный и тяжелый.

Как говорится в сказке: шло вре
мя ... И наши дети превращались из 
"гадких утят" в прекрасных лебедей. 
В процессе занятий формируется 
правильная осанка, выравнивается 
походка. Дети учатся красиво держать 
голову, руки. Ребенка, занимающего
ся бальными танцами, сразу можно 
выделить из толпы. У детей развива
ется чувство ритма, умение слушать 
музыку, различать ее по темперамен
ту.

Занятия проводятся два раза в не
делю, продолжительность одного — 
час. Эго хорошая физическая нагруз
ка у детей развивается выносли

вость. В течение 
часа нужно дер
жать голову, 
руки, "прятать" 
живот.

Сейчас тан
цорам по 7-8 
лет, они еще не 
выезжают на 
междугородние 
соревнования. 
Чтобы у детей 
был стимул, что
бы они стреми
лись к лучшему 
— каждые пол
года проводятся 
местные конкур
сы.

На конкурсе 
все, как у боль
ших. Парам при
сваивается но
мер, они начина
ют с 1/4 финала, 
потом 1/2 фина
ла, финал. Дети 
танцуют две 
программы: ла
тиноамериканс
кую и восточно
европейскую.

Выйти в фи
нал на конкурсе

— об этом мечтают наши маленькие 
танцоры. Ребенок ставит перед собой 
цель и учится ее достигать. А в са
мый ответственный момент нужно 
уметь сосредоточиться, собрать все 
силы "в кулак", чтобы показать свое 
мастерство.

Главные организаторы конкурса — 
тренеры Советченко. Каждый раз — 
это представление, праздник, концерт, 
а дети чувствуют себя маленькими ар
тистами. Кто из нас, родителей, может 
похвастаться, что в 7 лет начал выс
тупать на большом паркете?

Мы помогаем, как можем: шьем 
платья, рубашки, дарим "артистам" 
цветы. Преображаются дети в наря
дах Мальчики — кавалеры, девочки
— маленькие принцессы. Тут уже и 
нести себя надо под стать платьям и 
костюмам.

Наряды шьются на глазах у де
тей, они — активные участники про
цесса: выбирают фасон, ткань, фур
нитуру. Это хорошо развивает вкус. 
Наталья Львовна здесь непререкае
мый авторитет: дети прислушивают
ся к ее мнению.

Тренеры развивают в детях каче
ства, которые им пригодятся в любой 
жизненной ситуации.

Моя дочь начинает проверять, не 
опаздываем ли мы на занятия, за час, 
а выходим мы за тридцать минут до 
построения, хотя идти до Киевского

КРАТКАЯ СПРАВКА
Секция спортивных бальных танцев организована в 1988 году т рене

рами Александром и Свет ланой Илюшеновыми.
В 1989 году к  ним присоединилась тренерская пара  —  Карташовы Сер

гей и Оксана, а в 1990 году  —  Вадим и Наталья Советченко.
С осени 1994 года в городе осталась одна т ренерская пара  —  С о

ветченко Вадим Борисович и Нат алья Львовна
Люди ст арш е 20 л ет  занимаются спортивными бальными т анцами в 

группе "сеньеров", которую ведет  работник Э Ц  Чернобыльской А Э С  Вла
димир Еремин, а группу ст аршеклассников ведет тренер Татьяна Рябуш - 
кина.

Воспитанники секции и сами тренеры принимали участ ие в праздно
ваниях Д н я  города, в ф естивалях "Золотая осень Славутича - 94,95", ки
нофестивале зрительских симпатий “Белый Ангел Славутича -  96”, а  т ак
же в многочисленных конкурсах на территории Украины, ближнего зару
бежья Подготовили и с большим успехом провели 16 март а 1996 года 
сольный творческий концерт  коллектива.

ФОКа десять минут.
Я сама стараюсь не пропускать 

занятия — родителям разрешают 
присутствовать на тренировках, что
бы потом дома заниматься с детьми 

Дочка придумала игру в "бальные 
танцы". Она — в роли тренера, а мы 
с мужем — дети Урок начинается с 
построения, затем разминка, основ 
ная программа Все, как в ФОКе 

Наши дети посещают младшую 
группу бальных танцев, не за горами 
то время, когда они с достоинством 
будут защищать честь Чернобыль- 
ской АЭС и нашего города на между
народных конкурсах.

У детей впереди большая жизнь 
Я думаю, они будут вспоминать доб
рым словом тех, кто научил их делать 
первые шаги на паркете. Тех, кто от
крыл им путь в БОЛЬШОЙ МИР БАПЬ 
НЫХ ТАНЦЕВ!

Татьяна Исхакова,

невский ФОК. Паркет ... 
Сколько блистательных пар 
осветило его своим мастер

ством! Звезды мировой величины, 
большие и маленькие, и те, которые 
пролетели кометой.

Что красочнее и постояннее 
конкурсов бальных танцев в нашем 
городе? Что кроется за изысканно
стью костюмов и отточенностью 
движений?

Глаза у моей дочери с тенью 
грусти. Она знает, что за всем этим 
стоит упорный труд Труд, много* 
кратно умноженный на мастерство 
тренеров, которые через игру, че
рез шутку учат 4-5-летних "топтыг” 
двигаться в танце.

Сейчас и дочерям, и нам, роди* 
телям, смешно вспоминать, как тре
нер наклонялась, порой даже ста 
новилась на колени, и переставля
ла детям ноги Какая здесь пятка 
или носок — это позже было не 
говоря уже о грациозности движе 
ний. Именно здесь, на рутинных 
тренировках, проявляется тренер 
ский талант. Ведь им нужно быть 
не только требовательными педа
гогами, но в некотором роде мае- 
совиками-затейниками и шутника 
ми. Бывают такие ситуации: ребе
нок ничего не понимает, у него сле
зы наворачиваются на глаза, но 
прозвучит маленькая шутка, кото
рая все ставит на свои места, и 
ноги, и руки приходят в нужное по
ложение.

Занятия бальными танцами де
тям нравятся. Да и мы видим, что 
неугомонная энергия нашего ребен
ка направляется в определенное 
русло. Танцы дисциплинируют де
тей, заставляют их думать, слушать 
музыку, расширяют кругозор Дети 
учатся “учиться". Ведь очень важ
но, чтобы дети были заняты делом, 
которое является их увлечением, а 
не бегали с пустыми от скуки гла 
зами.

Да и родительская теплая рука, 
сопровождающая на тренировки, — 
это лишняя минута спокойного об
щения с ребенком.

Бальные танцы — это еще и 
дружба. Ведь эти задиристые маль
чишки и капризные девчонки учат
ся понимать друг друга и пережи
вают, если партнер не пришел на 
тренировку, болеют за общее дело.

А как хорошо, если партнерство 
сопровождается соседством. Вопрос 
с кем и куда пойти отпадает. Пойти в 
гости — к Димке, пойти в первый класс
— с Димкой. И даже если обстоятель
ства заставили оставить этот вид 
спорта, то дружба и соседство все 
время возвращают их к занятиям 
бальными танцами

И вот опять паркет, музыка, кон
курс. Танцуют ровесники наших де
тей. Пусть кружатся пары прелест
ных детишек, и вместе с ними рас
тет их мастерство до уровня самых 
ярких, самых больш их мировых 
звезд!

И рина К  a p a y  лан ова



ОВЕН: В начале недели лучше не браться за труд
ную работу, ваша работоспособность будет снижена и по
вышена вероятность ошибок (особенно в понедельник) К 
среде ситуация улучшится: на этот день можно заплани
ровать любое важное дело, четверг также пройдет гармо
нично. А на пятницу обратите особое внимание: этот день 
крайне неблагоприятен для вас, постарайтесь провести 
его как можно спокойнее

ТЕЛЕЦ: Начало недели (особенно вторник) благопри
ятно для особо важных дел: оформления бумаг, деловых 
встреч и т.д. В среду будьте осторожны в отношениях с 
начальством, вы рискуете попасть под горячую руку Вто
рая половина недели пройдет гармонично, лишь в вос
кресенье возможно ухудшение самочувствия, посвятите 
этот день себе, заботе о своем здоровье

БЛИЗНЕЦЫ: Постарайтесь эту неделю провести мак
симально активно именно сейчас вы сможете выполнить 
самую сложную и трудоемкую работу, и результаты не 
заставят себя ждать: даже при значительных тратах вы 
получите прибыль в ближайшее время. Особенно удач
ными на этой неделе для вас будут среда, четверг и вос
кресенье, напряженными —- понедельник и пятница 

РАК: В начале июня многие Раки будут испытывать 
душевный дискомфорт, а нервные клетки в это время ста
нут особенно нервными, что, естественно, может привес
ти к конфликтам с близкими людьми. Постарайтесь не при
нимать близко к сердцу мелкие неприятности, а посвя
тить больше времени спокойным индивидуальным заня
тиям, общению с детьми. Удачными для вас будут поне
дельник, вторник и суббота. Напряженным станет четверг.

ЛЕВ: Первая декада месяца будет очень удачной для 
вас. Вы будете на гребне успеха, и даже рискованные ме
роприятия будут приносить вам выгоду. Постарайтесь пра
вильно использовать открывающиеся перед вами возмож- 
ности. Особенно благоприятными на этой неделе для вас 
будут среда, четверг и воскресенье Напряженными мо
гут стать понедельник и пятница.

ДЕВА: Начало недели благоприятно для финансовых 
дел, появится возможность сделать выгодное приобрете
ние. Эти дни также благоприятны для важных встреч с 
официальными лицами В четверг возможно ухудшение 
самочувствия, а выходные посвятите общению с люби 
мым человеком ему в эти дни особенно понадобятся ваши 
внимание и забота

ВЕСЫ: Первая декада июня благоприятна для подтя
гивания различных “хвостов”, возвращения долгов и спо
койной работы. Единственная неприятность этого перио
да — вы рискуете совершить поступок, который противо
речит вашим убеждениям Поэтому, чтобы не жалеть впос- 
ледствии о содеянном, взвешивайте свои действия и сло
ва, прислушивайтесь к советам близких вам людей 

СКОРПИОН: Самое время подумать об отдыхе: силы 
на исходе, и на любую работу вам придется тратить вдвое 
больше сил, чем обычно Да и в отношениях с близкими 
могут быть различные ’‘шероховатости", которые отрица
тельно скажутся на вашем самочувствии Самое лучшее 
для вас сейчас — отдых на природе, который поможет 
восстановить силы и утраченную гармонию

СТРЕЛЕЦ: Неблагоприятный понедельник (возможны 
финансовые неурядицы, плохое самочувствие) сменится 
более гармоничным вторником. Наиболее ответственные 
дела лучше запланировать на среду и четверг, а в пятни
цу и субботу желательно не проявлять активности ни на 
работе, ни дома: вы рискуете попасть в неприятную исто
рию. И лишь к воскресенью положение улучшится.

КОЗЕРОГ: Убывающая Луна способствует заверше
нию ранее начатых дел, подведению итогов, планирова
нию ближайшего будущего. Время для решительных дей
ствий еще не настало, поэтому посвятите больше време
ни спокойным домашним занятиям, рукоделию, общению 
с детьми. Удачными на предстоящей неделе для вас бу
дут понедельник, вторник и пятница Напряженными — 
среда и воскресенье

ВОДОЛЕЙ: Июнь (особенно первые две декады) ста
нет одним из самых запоминающихся месяцев в году Не
которых Водолеев ждут новые перспективы в профессио
нальных делах, других — романтические поездки и лю- 
бовные приключения В начале июня вам может повезти 
даже в рискованных делах — не упустите свой шанс. Удач
ными на предстоящей неделе будут среда, четверг и вос
кресенье. Напряженными — понедельник и пятница 

РЫБЫ: На этой неделе вам придется больше, чем 
обычно, заниматься финансовыми делами. Хорошее вре
мя для приобретения движимого и недвижимого имуще
ства, выгодной купли-продажи и финансовых вложений. 
Единственное препятствие — ваша собственная нереши
тельность. Постарайтесь не упустить благоприятную воз
можность, иначе потом придется “кусать локти".

КАЖДЫЙ РЕБЕНОК ПО-СВОЕМУ ТАЛАНТЛИВ
Людмила ХОРОШЕВА, 
начальник управления 
детских дошкольных 

учреждений ЧАЭС.

Основы всех человечес
ких ценностей закладывают
ся в раннем детстве. Поэто
му наши воспитатели, а их в 
управлении детских дош 
кольных учреждений трудит
ся около 600, особое внима
ние уделяют укреплению  
здоровья детей, их воспита
нию и обучению. Педагоги 
города решили, что им помо
жет искусство, которое имеет 
очень сильное влияние на 
формирование личности. Не 
удивительно, что, буквально, 
все детские дошкольные уч
реждения уделяют этому  
вопросу пристальное внима
ние.

Воспитанники детсадов 
принимают активное учас
тие в культурной жизни Сла
вутича. А это и прием гостей 
города и ЧАЭС — от коллег- 
педагогов до самых имени
тых лиц (руководителей госу
дарства, представителей  
“большой семерки”), и выс
тупления на разных праздни
ках. Ни одно торжество не 
обходится без детишек. Кста
ти, в День города наши вос
питанники порадуют мастер
ством своих взрослых зем
ляков. Им предстоит пройти 
в карнавальном шествии, от
крывать концертную про
грамму.

У многих в памяти учас
тие в фестивале “Золотая 
осень Славутича”, конкурсе 
“Мисс славугичанка-95”. Мы, 
конечно, не живем старым 
багажем. Учитывая требова
ния времени, стремимся  
идти с ним в ногу. Принима
ем участие в республиканс
кой выставке “Современный 
детский сад”. Выставку детс
ких рисунков демонстрирова
ли в Киево-Печерской лавре 
воспитанники детсада № 1.

На усовершенствование

воспитательного процесса по
ложительное влияние оказыва
ет организация и проведение 
профессионального конкурса 
на звание лучшего воспитателя 
года. Длился он девять меся
цев. Последний этап конкурса 
провели в киноконцертном ком
плексе, где воспитатели и дети 
демонстрировали всему городу 
свое мастерство. Победителем 
конкурса стала А.Д.Лутченко —  
воспитатель детсада № 8. Что

бы ни одна положительная на- 
ходна не исчезла, не осталась 
в стенах заведения, где роди
лась, организуем обмен опы
том, идеями на городских семи
нарах-практикумах, постоянных 
заседаниях методобъединений, 
конкурсах педмастерства, смот
рах детской художественной са
модеятельности.

Дети, посещающие наши са
дики, получают всестороннее 
развитие. Хороший эффект, к

примеру, дают ежедневные 
занятия физкультурой, закали
вание и плавание. У каждого 
детсада есть к этому все усло
вия. Своеобразным итогом го
довой работы по физическо
му воспитанию стали детские 
спартакиады “Веселые стар
ты”, “Голубые дорожки”. В 
них не было победителей. За
ботясь о настроении детей, 
каждому вручили игрушку.

Своеобразным итогом го
довой работы стал выпускной 
бал, который проведен во 
всех девяти садиках.

Последнее время в детс
ких заведениях больше вни
мания уделено изучению ук
раинских обрядов и тради
ций. У нас есть группы, в ко
торых полностью доминиру
ет государственный язык. 
Сегодня это важно.

В реальной жизни воспи
тывает не методика и про
граммы, а конкретные люди. 
Поэтому кадрам уделяем осо
бое внимание. В ереванском 
детсадике проводим экспе
римент. Там существуют груп
пы мальчиков и девочек. У 
сильного пола — воспита
тель мужчина. Всего же, к 
сожалению, имеем в своей 
системе только шесть таких 
педагогов, остальные — пред
ставители прекрасной поло
вины общества — женщины.

Мы не ждем централизо
ванного направления к нам на 
работу подготовленных кад
ров. Готовим их самостоя
тельно на базе межшкольного 
учебно-производственного  
комбината. Отсюда выходят 
помощники воспитателей. 
Много их, избрав путь педаго
гики, обучаются сегодня в ву
зах. Таким образом, получаем 
молодое пополнение, которое 
знает местную жизнь не по 
рассказам, а из собственного 
опьт а.

Каждый ребенок по-свое
му талантлив. Выявить и раз
вить его способности, задатки, 
склонности, подготовить к 
обучению в школе — в этом 
видим свою задачу и призва
ние. Ее выполняем в повсед
невной работе.

Фото Валерия Инютина.

СО ЗВЕЗДАМИ 
СВЕРЯЙТЕ ШАГ


